
 

 

 

 

 

 

 

 

 

震災を学びに生かす一年に～「自治・親和・責任」と「貢献」～ 

 校長 濱野裕之 

 ４月５日，震災の影響が残る中，みさき小学校の体育

館で令和６年度三崎中学校入学式が行われました。新入

生呼名の際の，新入生の大きく，凜とした返事は，復興

に向けて歩み始めている三崎，珠洲の姿を表しているよ

うでした。 

 入学式から３週間が経ちました。 

 １年生の７名は，緊張感も少しずつ和らぎ，部活動に

意欲的に参加しています。現在は，主に体育館とテニス

コートで活動していますが，本格的な部活動の練習メ

ニューで，爽やかな汗を流しています。 

 授業では自由発言の場で積極的に発言し，みんなで話

し合う姿が印象的でした。授業は先生だけでは進めることはできません。先生と生徒が協働でつくりあげるも

のです。自分たちが発言し，行動することで授業を進めていこうとする姿勢は，本校の校訓である「自治」の

姿，そのものです。今後もその姿勢をさらに継続，向上させることで，よりよい三崎中学校の構築に貢献して

ほしいと思います。 

 震災の影響は大きいですが，震災だから

無理だとあきらめるのではなく，できるこ

とは何だろうかと考えることで，新たな活

動ができると思います。震災を通して人の

温かさを改めて実感したように，震災をマ

イナスとしてとらえるのではなく，震災の

経験を次に生かすことができる一年にでき

ればと思っています。職員一同，校訓であ

る「自主・親和・責任」の実現に向けて努

めるともに，三崎，珠洲の復興に向けて少

しでも貢献できるよう，努めていきたいと

思います。保護者の皆様，地域の皆様に

は，今後ともご支援，ご協力の程，どうぞ

よろしくお願いいたします。 

 
三中だより 

校訓 自治 親和 責任 
 
学校教育目標 

自立して学び 
人と協働して 
貢献できる生徒の育成 三崎中学校校歌 

珠洲の海原 そよ風渡り  いま朝日子の 光のうちに 

玉も白たま より来る岸辺 望みあふれて いそしみはげむ 

我等が 三崎中学校 

令和６年５月１３日 第１号 珠洲市立三崎中学校 

珠洲市立三崎中学校 検索 

集合写真 

全員による記念撮影です 

https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/
https://cms1.ishikawa-c.ed.jp/misakj/


【入学式式辞抜粋】 

入学にあたり中学校生活で大事にしてほしいことを三つ，お話しします。 

一つ目は「自治」です。自治とは人任せにせず自分たちの生活を自分たちでよりよく築き上げる事です。その

ためには失敗を恐れず何事にも挑戦してほしいと思います。失敗を恐れ何もしなければ成長はありません。ぜ

ひ色々な事に挑戦して下さい。 

二つ目は「親和」です。親和とは立場や意見の違いを認め合い，互いに支え合いながら共通の 

目標に向かって協力することができることです。 

三つ目は「責任」です。自分の立場や役割をしっかりと理解し，自分がしなければならないことは，人任せに

せず最後までやりとげるということです。また，自主的に行動する際は，常に判断が求められます。人に迷惑

がかからないか，しっかりと考えることが大切です。責任をもってやり遂げられる強い心と確かな判断力を

養ってください。 

「自治・親和・責任」は，本校の校訓です。今，三崎，そして珠洲は，能登半島地震による大きな被害から立

ち直るために動き始めています。これから，みなさんは，本校の校訓を目指し，努力すると共に，震災の復興

に向けて，少しでも貢献できるように自分の力を磨いていってほしいと思います。 

 

さあ！中学校生活スタート    

入学式        4月 5日(金) 

１年生７名が元気に中学校生活をスタートさせました。入学式で

は，「はい」という返事が体育館に響きわたり，中学校でたくさんこ

とにチャレンジし，頑張りたいという心意気を感じました。震災

のため，制約がある学校生活の中，教科によって先生が変わる授

業，教室での給食，６限後の教室掃除，放課後の部活動など，初

めての経験に緊張しながらも，前向きな気持ちで頑張っていま

す。これからの 1年生の活躍に，大いに期待したいです。 

【令和６年度 新入生】 

1 河原 愛瑠 雲出  5 竹上 知里 本 

2 権元 紗唯妃 小泊  6 谷内 尊 杉山 

3 清水 大雅 引砂 

4 高筒 千空 寺家  １ 竹澤 朋生 雲出 

１年生部活動体験 4月 9日(火)～12日(金) 

 部活動は中学校生活の中で，心と体を鍛え成長させてくれる場です。また，１つの目標に向かって励まし

合い，絆を育んでいく場でもあります。自分が 3年間取り組み，努力を続けていくことができる部活動を 1

年生は選んでいます。２・３年生も，先輩として時には優しく教え，また時にはしっかりとルールを伝える

ことで，上級生としてリーダーとして成長する姿が見られます。 

５月には奥能登大会があり，６月には能登地区大会があります。今後，各部活動で目標をもって練習に取

り組んでいくことになります。 

 

あさひこ 

 



入学して頑張りたいこと 

 

僕が中学校生活でがんばりたい事は，勉強です。僕は将来大学までいきたいです。でも大学にも高校にも

受験があって，その受験に合格しなければ大学や高校には行けません。なので僕は，授業も真剣に取り組み，

宿題も予習復習もできるようになりたいです。また苦手な国語も一生懸命頑張りたいです。 

次に僕が中学校生活で楽しみたい行事は体育祭です。理由は全学年で運動ができて，どんなことをする

か楽しみだからです。また中学校生活で心配なことは，先生との関わりです。理由は，先生の指示どおりに

動けなくて怒られるかもしれないからです。この３つを頑張りたいです。        清水 大雅 

私が，中学生になって頑張りたいことは２つあります。１つ目は，積極的に行動することです。理由は，

小学校のときから，積極的に行動することが苦手でした。なので６年生のとき積極的に行動していこうと思

いました。そのおかげで，６年生の頃は前よりは積極的に行動したりすることができました。私は，６年生

の後半中学生になったら先生に頼ることも少なくなって自分たちだけで色々したりすることが増えると思

いました。なので，そのためにもさらに積極的に行動していきたいと思ったからです。 

 ２つ目は，努力です。理由は，中学生になったら小学校よりも難しい勉強になったり，大事なテストが出

たりするので，そのためにテスト勉強をして自分で努力していくということが大事だと思ったからです。 

                                       河原 愛瑠 

 中学校は色々大変かもしれないけれどこの２つを目標に頑張りたいです。 

中学生になって頑張りたいことは，２つあります。１つ目は，勉強です。理由は，小学校のときみんなの

話していることがどこのことなのかがわからないときがあったからです。これからもっと勉強が難しくな

るので，先生の話をよく聞いてわからないことがあったら自分から質問をしたり聞きに行ったりしたいで

す。家での学習は，その日に習ったことを覚えるまで何度も練習，復習をすることを頑張りたいです。２つ

目は，自分の夢を見つけることです。前は，これやってみたい，あれになりたいと思っていたのですが，最

近将来何がしたいんだろうとわからなくなるときがあるからです。まだ早いですが高校に入るとき夢を少

しでもいいので決めておかないと高校に入ったほうがいいのかなと思うからです。高校までには，具体的な

夢を少しでもいいので決め，見つけることを頑張りたいです。            権元 紗唯妃 

中学生になって，私は勉強や教科が一番難しかったです。私は英語がもともと苦手だったのに，さらに覚

える言葉が多くとても大変です。だけど英語の先生はとても話しやすい先生でした。数学も，とても覚える

ことが多かったです。いろいろな数字やいろいろな数が多すぎて疲れるし，計算も多くなると聞いてとて

も疲れる教科だとおもいました。国語もいろんな言葉が増えたり文章が多くなったりすると思えば，本を

あまり読まない私にとって，とても時間がかかる教科です。しかも，工夫しながら読まなくてはいけなく，

本を沢山読まないと授業のスピードにはついていけないなと感じました。理科は顕微鏡の部分の名前を教

えてもらいました。すでに習っていましたが，これから顕微鏡の部分の名前を平然と言ったりして覚えて

ないと，遅れてしまって大変でした。社会は自分がまだできる教科でとても楽しかったです。美術はいろん

な物の絵を描いたりして楽しかったです。中学校に入って慣れるのには時間が必要ですがこれから中学校

生活を楽しんでいきます。                              谷内 尊 

私が中学生になって頑張りたい事は二つあります。 

１つ目は，同級生だけでなく上の学年の人とも仲を深める事です。理由は，三崎中にいる生徒が少ないの

で何も喋らずに過ごしていると，いざ上の学年と話すときに緊張し，上手く喋れなかったりして後から後悔

すると思ったからです。これから社会で生きていく上でも年上の方とも接する機会が増えると思い，少しず

つで良いから仲を深めて年上の方とでも緊張せずに喋りたいです。そのために，こまめに挨拶をしたり，給

食の手伝いや掃除，委員会の仕事を頑張ったりして上の学年を支えたいです。 

２つ目は，勉強を頑張る事です。理由は，中学校は小学校と違い勉強する教科の種類が増え，内容も難し

くなるからです。小学校に居た時よりも勉強をしないとみんなに追いつけないし，テストでも悪い点数をと

りたくないので，予習や学校で習った内容の復習を家に帰ったらしたいです。      竹上 知里 



       庄司
しょうじ

 典子
ふ み こ

 教諭 
輪島中から異動してきました。数学

科と家庭科を担当します。日置地区

に住んでおり，祖母が三崎出身なの

で宇治の祭りにはよく来ました。 

生徒たちに考える力が身につくように授業を工夫し

たいです。家庭科で地域の人に協力をお願いするこ

とがあると思います。よろしくお願いします。 

 
       大畠

おおはた

 愛
まな

水
み

 講師 
この度，輪島中学校から移動してきま

した大畠愛水です。教科は保健体育で

す。三崎の子どもたちに１つでも多く

の笑顔が増えるよう日々，励んでいき 

ます。よろしくお願いします。 

       大庭
おおにわ

 夕
ゆう

 講師 
あさひこ学級担任として赴任した大

庭夕です。今年で教師３年目です

が，中学校で勤務するのは初めてで

す。不安なこともありますが，自分 

のこれまでの経験と，持ち前の明るさを生かして，生

徒と関わり合い，導いていけたらと思います。どうぞ

よろしくお願いいたします。 
池島
いけしま

 柊斗
しゅうと

 講師 

社会科担当の池島柊斗です。出身

は，中能登町です。珠洲市には三崎

中学校への勤務が決まって初めて来

ました。趣味は体を動かすことと， 

スポーツの試合を見ることです。大学を出て 1 年目でま

だまだわからないことばかりですが，学校や三崎地区に

ついていろいろと勉強していきたいと思います。 

令和６年度の三崎中学校教職員を紹介します。 

職 等 氏  名 職 等 氏  名 

校  長 濱野  裕之 教  頭 東出  真弓 

１ 年 担 任 下道  善信 １ 年 副 担 大畠  愛水 

２ 年 担 任 谷内  辰広 ２ 年 副 担 池島  柊斗 

３ 年 担 任 苗代  勇輝 ３ 年 副 担 

あさひこ副担任 
庄司  典子 

あさひこ担任 大庭   夕 

美術科担当 𠮷野  千尋 養 護 教 諭 小坂  眞子 

事 務 主 査 加賀  法子 臨任学校栄養職員 田中  彩子 

業 務 主 任 藤波  正人 給食調理師 小泊  朱美 

給食調理師 北野   総枝 給食調理師 高林  澄子 

Ａ Ｌ Ｔ Ｓ・ジャニン・Ａ 図書館司書 袖 いず美 

スクールカウンセラー 佃   菜  穂   

学校医：中谷彰男，耳鼻科医：桝田耕，歯科医：岡村茂英，学校薬剤師：星野 遥 

転入職員あいさつ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月行事予定 

3,4日(金)(土)  奥能登大会(野球) 

9日(木) 交通安全教室 

12日(日) 奥能登大会 
（バスケットボール・ソフトテニス） 

16日(木) 歯科健診 
生徒会主催放課後勉強会 

18,19(土)(日) 中島大会(バスケットボール) 

20日(月) 中間テスト（1日目） 

21日(火) 中間テスト（2日目） 

29日(水) 内科検診 

 

       下道
したみち

 善
よし

信
のぶ

 教諭 
赴任して参りました下道善信と申し

ます。珠洲市には観光できたことは

あるものの，初めて勤務する場所で

もあります。不安はありましたが， 

地域の皆様の温かさに触れ，三崎中のために頑張れそ

うです。今後とも宜しくお願いいたします。 

ご芳志ありがとうございます  
 

中学校保護者の方より『給食のお米』 

      4，5月の給食にておいしくいただきます。 


